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г.Смолевичи, 2024
«Библиотека на колёсах»

Наименование проекта: «Библиотека на колёсах»

Обоснование проекта: библиотека в сельской местности является  связующим социокультурным центром, который удовлетворяет информационные потребности местного населения. 
Однако в сельской местности можно заметить преобладание  населения пожилого возраста. Это препятствует данной категории населения активному посещению библиотеки и пользованию её услугами в полноценном виде. 
Так появилась необходимость в книгоношестве – форма нестационарного библиотечного обслуживания, заключающаяся в доставке книг из стационарной библиотеки или библиотечного пункта по месту жительства или работы читателя (Библиотечная энциклопедия, М., 2007). Порой для осуществления доставки книг читателю на дом библиотекарю приходится проделать большое расстояние, что очень утомляет работника и уменьшает качество обслуживания. Велосипед также требует много энергетических затрат и удовлетворительного физического здоровья. Это может стать препятствием для некоторых работников.
Электросамокат – современный, удобный и экологичный вариант передвижения в населённом пункте по ровному дорожному покрытию. Некоторые электросамокаты оборудованы сиденьем и корзиной, что ещё больше облегчает передвижение по местности на дальние расстояния. Электросамокат может стать решением для сельского библиотекаря. Он упростит обслуживание читателей населённого пункта, сократив время и уменьшив физическую нагрузку библиотекаря.  

Срок реализации проекта: 12 месяцев

Организация – заявитель, предлагающая проект: государственное учреждение культуры «Смолевичская центральная районная библиотека имени Максима Богдановича»

Цель проекта: улучшение качества обслуживания читателей сельских библиотек, проживающих на отдалённом расстоянии от учреждения культуры.

Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта:
1) осуществление библиотечного обслуживания читателей, проживающих на отдалённом расстоянии;
2)  упрощение обслуживания читателей, проживающих на отдалённом расстоянии.

Целевая группа: читатели сельских библиотек.

Краткое описание мероприятий в рамках проекта:
1. Закупка электросамокатов для сельских библиотек;
2. Составление плана по обслуживанию читателей сельских библиотек на дому. 

Необходимое оборудование:
	№ п/п
	Наименование материалов, оборудования
	Планируемая сумма

	1. 
	ЭЛЕКТРОСАМОКАТ С СИДЕНЬЕМ И КОРЗИНОЙ (7 ШТ.)
	11900,00 (бел. руб.)



Общий объем финансирования: 11900,00 (бел. руб.)
Источник финансирования: 
Средства донора: 11900,00 (бел.руб.)

Место реализации проекта: государственное учреждение культуры «Смолевичская центральная районная библиотека имени Максима Богдановича».
Контактное лицо: Люсикова Владислава Николаевна, директор ГУК «Смолевичская центральная районная библиотека имени Максима Богдановича», тел. 801776-60-3-58

План реализации гуманитарного проекта
	№
	Мероприятия
	Сроки
	Ответственные

	1. 
	Планирование работы по реализации проекта
	Май 2025 г.
	Директор
Люсикова В.Н., библиотекари сельских библиотек

	2. 
	Закупка электросамокатов
	Май – июнь 2025 г.
	Директор Люсикова В.Н., библиотекари сельских библиотек

	3. 
	Составление планов по обслуживанию читателей на отдалённом расстоянии
	Июль 2025 г. 
	Директор
Люсикова В.Н., библиотекари сельских библиотек

	4. 
	Обслуживание читателей на отдалённом расстоянии
	Июль – ноябрь 2025 г.
	Директор
Люсикова В.Н., библиотекари сельских библиотек 

	5. 
	Анализ эффективности от реализации проекта
	[bookmark: _GoBack]Январь 2026 г.
	Директор Люсикова В.Н., библиотекари сельских библиотек



Ожидаемые результаты: улучшение качества обслуживания читателей в сельских библиотек на отдалённом расстоянии. 

Project name: "Library on wheels"
Project rationale: A rural library is a linking socio-cultural center that satisfies the information needs of the local population. However, in rural areas one can notice the predominance of the elderly population. This prevents this category of the population from actively visiting the library and using its services in a full-fledged form. 
So there was a need for book-carrying - a form of non-stationary library service, which consists in the delivery of books from a stationary library or library point to the place of residence or work of the reader (Library encyclopedia, M., 2007). Sometimes a librarian has to travel a long distance to deliver books to a reader's home, which is very tiring for the worker and reduces the quality of service.
Bicycling also requires a lot of energy costs and satisfactory physical health. This can be a hindrance for some workers.
An electric scooter is a modern, convenient and environmentally friendly option for moving in a settlement on a flat road surface. Some electric scooters are equipped with a seat and a basket, which makes it even easier to move around the area over long distances. An electric scooter could be a solution for a rural librarian. It will simplify the service of the readers of the locality, reducing the time and reducing the physical burden of the librarian.

Project implementation period: 12 months
Applicant organization proposing the project: Smolevichi Central District Library named after Maxim Bogdanovich.

The goal of the project is to improve the quality of service for readers of rural libraries living at a remote distance from a cultural institution.
Tasks planned for implementation within the framework of the project:
1) the implementation of library services for readers living at a remote distance;

Target group: readers of rural libraries.

Brief description of activities within the project:
1. Purchase of electric scooters for rural libraries;
2. Drawing up a plan for serving readers of rural libraries at home.

Necessary equipment:
	№ п/п
	Name of materials, equipment
	Estimated cost

	1. 
	ELECTRIC SCOOTER WITH SEAT AND BASKET (5 PC.)
	11900,00 (byn.rub)



Total amount of financing: 11900.00 (byr. rub.)
Source of financing:
Donor funds: 11900.00 (BYR)

Place of project implementation: State Cultural Institution "Smolevichi Central District Library named after Maxim Bogdanovich".
Contact person: Lyusikova Vladislava Nikolaevna, Director of the Smolevichi Central District Library named after Maxim Bogdanovich, tel. 801776-60-3-58
Humanitarian Project Implementation Plan
	№
	Events
	Date
	Responsible

	1. 
	Planning work on project implementation
	May 2025 
	Director
Lusikova V.N., librarians of rural libraries

	2. 
	Purchase of electric scooters
	May - June 2025
	Director 
Lusikova V.N., librarians of rural libraries

	3. 
	Drawing up plans for serving readers at a remote distance
	July 2025
	Director
 Lusikova V.N., librarians of rural libraries

	4. 
	Serving readers at a distance
	July–November 2025
	Director 
Lusikova V.N., librarians of rural libraries

	5. 
	Analysis of the effectiveness of the project implementation
	January 2026
	Director 
Lusikova V.N.
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